

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 810

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 16 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 16 (2 m.)

Las Cortes

Congreso

Preside Bugallal.

Orden del día: reforma tributaria.

Aun se defiende una enmienda para que se conceda a las Diputaciones el impuesto de carruajes.

Canals la rechaza.

Es desechada.

El marqués de Olerdola impugna el artículo primero.

Intervienen Benitez de Lugo y Romeo. Este protesta de la igualdad de tarifas.

Canals lo niega, afirmando que se establecerá una escala.

Bergamín dá explicaciones. Afirma que el impuesto alcanzaba a las provincias vascongadas.

Apruébase el artículo primero.

Se acepta un voto particular de Benitez de Lugo, aprobándose después de intervenir este, Pedregal y Rodríguez Viguri hasta el artículo cuarto.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

Consejo de ministros

Sábase que en el Consejo de anteaer se habló poco de Marruecos, esperando impresiones de Berenguer sobre la ocupación de Tazarut.

Se examinaron las bases para negociar un tratado con Inglaterra.

Acordóse restablecer algunas partidas suprimidas en el presupuesto de Fomento.

Se aprobaron dos proyectos de Hacienda: Uno referente al impuesto sobre el capital, progresivo desde el 1 por 1.000 hasta el 5 por 1.000, y otro que se refiere a las cerillas, ensayándose la fabricación de cerillas de lujo y cerillas de madera.

Comenzó a estudiarse el proyecto de sindicación obrera.

Cuando se complementen los detalles de la toma de Tazarut, terminarán las operaciones por iniciativa de España, se intensificará la repatriación y vendrá Berenguer.

Los diputados militares

Se han reunido los diputados que tienen representación en el Congreso, acordando que Fanjul reclame que se honre la memoria del teniente coronel González Tablas.

Concentración liberal

AVILA.—En la plaza de toros se ha celebrado un mitin de concentración liberal.

Pronunciáronse varios discursos, haciendo el resumen Alba.

Este considera preferible abandonar Marruecos, antes de perseverar en la actual situación.

Crónica negra

Locuras de un marido celoso

José García, que estaba separado de su esposa la encontró en la calle de Carretas acompañada de otra mujer y de un primo de quien sospechaba que era amante.

Al verlos, hizo sobre ellos varios disparos, de los que resultaron ilesos.

Los balazos alcanzaron a un niño de 10 años, matándole, é hirieron gravemente a Josefa Mendez y al guardia civil Tomás García.

Rateros heridos

En la calle de Joaquín López, los guardias tirotearon a dos rateros, hiriéndoles gravemente.

Reos de muerte

LERIDA.—Hoy serán ejecutados dos reos, que entraron ayer en capilla.

El otro fué indultado.

Varias noticias

El Orfeón portugués

En el teatro Español ha dado un concierto el Orfeón portugués.

Todas las localidades estaban ocupadas.

Al concierto precedió una conferencia de Gascón y Marín, que versó sobre la confraternidad hispano-lusitana.

Indultos

Firmáronse varios indultos de pena de muerte de las Audiencias de Lérida, León y Zamora y la libertad condicional de 270 penados civiles, 4 del fuero de Guerra y 2 del de Marina.

Un campeonato

BARCELONA.—El equipo barcelonés ganó en Vigo el campeonato de foot ball de España.

La noticia ha causado gran júbilo, proyectándose dispensar al equipo un recibimiento entusiasta.

Los héroes españoles

TETUAN.—Llegaron los cadáver de González Tablas y de los tenientes Corvo y García Sánchez.

Rindiéronseles honores.

El cadáver de González Tablas será embalsamado, por indicación del Rey.

PASCUAL SANCHEZ PICON
Corredor de fincas matriculado

IRIS, 31

Tiene a la venta varias casas en el centro de la población desde 3.000 pesetas hasta 60.000, una huerta con 25 celemines de tierra y buena casa, 60 celemines de tierra de riego y 54 solares en sitio céntrico.

PRECIOS MODICOS

Injusticias sociales

La crítica situación en que ha quedado nuestro querido amigo, el honrado obrero ferroviario José Castaño, nos ha conmovido hondamente, y, confiando en el triunfo de la causa que defendemos, nos hemos propuesto llevar este asunto adelante.

¿Por qué han dejado cesante a este obrero? nos preguntan constantemente muchos amigos.

Pues sencillamente, porque, estando en el taller del recorrido de la estación, un amigo nuestro llamado Diego Martínez, dijo que habían dado las cinco, y debían tocar la campana a lo cual, replicó otro empleado llamado Isidro, «como fuese para entrar al trabajo, no dirías que se ha pasado la hora»...

Entonces Castaño, que estaba presente le dijo al señor Isidro: la cuestión es hablar, para molestar.

Como el señor Isidro, le replicase, diciendo que «era un borda y otras palabras que ofenden a la dignidad personal», Castaño le invitó a que saliese fuera del taller, tratando de defenderse de la agresiva actitud en que el citado señor se había colocado.

Los demás compañeros que presenciaron la escena, los separaron y, afortunadamente no ocurrió nada más.

Esto es, en sustancia, lo que ha pasado, y así se desprende del escrito que obra en nuestro poder, firmado por ocho obreros de los que presenciaron estos hechos.

A primera vista, se advierte que la Compañía ha cometido una tremenda injusticia al dejar sin pan un hogar honrado por semejante falta.

Pero, todavía hay más; generalmente la conducta que ha venido observando la Compañía de M. Z. y A. con sus empleados ha sido, que cuando han delinquido, no siendo por robo, se les ha apercibido una ó dos veces ó se les han impuesto ciertas multas; pero jamás se ha llegado a las primeras de cambio, como vulgarmente se dice, a lanzarlos a la calle.

En la conciencia de todos está el hecho que ocurrió, no ha muchos meses, en cierta estación, donde unas señoras fueron atropelladas por un empleado en la sala de espera.

En la estación de La Losilla, un factor abofeteó al jefe, por un disgusto que tuvieron, y sin embargo, ni uno ni otro fueron expulsados de la Compañía.

Estos procedimientos quedaron reservados para nuestro amigo José Castaño, el cual «estorbaba a algunos agentes», que han hecho cuanto han podido, para conseguir sus inhumanos propósitos.

Decimos esto, porque cierto funcionario, para instruir un expediente, se valió del informe que le dieron los dos ferroviarios más enemigos en la estación del señor Castaño.

Después, como el interesado pro-

testase ante el señor director de la Compañía, del procedimiento que se había empleado, se ordenó por la dirección general que el subje del material móvil don Pablo Caró viniese a hacer nueva información del suceso que se atribuía únicamente a Castaño.

Y ¡oh modelo de informaciones! el citado señor, para cerciorarse de la veracidad del expediente parcial que había instruido el señor Gascón, desde Albacete vino a esta ciudad acompañado del mismo, y a su presencia fué llamando a los obreros para que declararan lo que habían visto.

En el escrito que varios obreros enviaron a Madrid, los hechos eran completamente distintos de como los relataba el señor Gascón, y por esta causa había interés desmedido en estos agentes de sostener la primera información, en la cual se aconsejaba la expulsión del señor Castaño.

Así es, que al llamar el señor Caró a los obreros que habían de deponer en las nuevas diligencias que instruiría por encargo de la dirección, lo primero que les preguntaba, era si llevaban mucho tiempo en esta estación colocados ó no.

Algunos les contestaron que diez años y, entonces, irónicamente les decía; pues ya va siendo hora de que vean otras tierras...

Es decir, que precedía la amenaza a la declaración.

No tiene, por lo tanto, nada de particular que estos obreros así coaccionados, declarasen lo contrario de lo que habían acreditado con sus firmas en el escrito que hemos leído.

Parece mentira que hombres que alardean de espíritu liberal y de sentimientos altruistas, los veamos descender a tan bajo nivel, dando ocasión a escenas de esta índole, donde la justicia queda maltrecha y la venganza y ruindad de miras se manifiestan palpablemente.

J. de la Mancha.

(De «La Verdad» de Murcia).

Una asamblea

En el corriente mes de Mayo se celebrará en Alicante una Asamblea para la constitución oficial de la Federación Regional de Colegios médicos de Levante, a la que asistirán nutridas representaciones de Albacete, Baleares, Castellón, Murcia y Valencia.

Tenemos noticias de que la Junta Directiva del Colegio médico de Alicante está haciendo una minuciosa labor para que dicha Asamblea tenga la mayor brillantez y provecho para la clase médica y se dispone a recibir como merecen a los dignísimos compañeros que acudan de las otras provincias.

Se ha extraviado

un perro joven de pelo largo y blanco, de raza lulu. Se gratificará a quien lo presente en la calle del Cura, 17, hoy Francisco Ja-reño.

EL DIARIO DE ALBACETE
decano de la Prensa local

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Con igual acierto que en noches anteriores representó el domingo último la compañía Pérez de Vargas—Asquerino las lindas comedias «Retazo» y «La loca aventura», dos producciones en las que con mayor relieve se ha admirado la labor de la linda actriz y del distinguido actor.

Anoche se reprissó la «comedia de Arniches «Es mi hombre», constituyendo un gran éxito para Carmen Ortega, Dolores Cortés; Vicentita Gascó y Alfonso Tudela.

Los demás, muy bien.

Esta noche, beneficio de Mercedes Pérez de Vargas, estreno de la preciosa comedia «Dora».

Mañana, despedida de la compañía, se pondrá en escena la comedia en tres actos «Primerose».

SALON LICEO

Con singular aceptación del público continúan actuando la bonita cancionista Julita Conde y la aplaudida bailarina Consuelo Reyes.

Secciones a las 9 y tres cuartos y 11 y media de la noche, proyectándose la interesante película titulada «Un rugido en la sombra».

Por la tarde a las 7 sección de cine solo a precios populares.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

VALDEPEÑAS.—Pleito seguido entre don Santiago Donado Mazarón y los herederos de don Andrés Cruz, sobre elevación de cierto documento a escritura.

Letrados, señor Gotor y Sánchez Bayton.

Procuradores, señores Chacón y Cantos.

YECLA.—Pleito seguido entre doña Dolores Maestre Ibáñez y don Liborio Verdú Cañizares, sobre nulidad de escritura pública.

Letrados, señores Bergamín y Gotor.

Procuradores, señores Cantos y Quijada.

Necrología

En Madrid ha subido al Cielo, a la temprana edad de 19 meses, el precioso niño Eduardito Serrano Ochando, hijo del exdiputado a Cortes don Eduardo Serrano y nieto del general Ochando.

A la apenada familia del malogrado niño enviamos el testimonio de nuestro dolor por la desgracia que sufre.

SUBASTAS

Pétrola.—Arbitrio de puestos públicos bajo el tipo de 100 pesetas.

Montealegre del Castillo.—Arbitrio sobre el matadero bajo el tipo de 1.000 pesetas.

Barrax Arbitrios del matadero público, bajo el tipo de 40 pesetas y de pesas y medidas por 750 pesetas.